

# Asociaciones Público-Privadas en Salud para Bogotá

Bogotá, pionera en APP en salud | Bogotá, Colombia, 28-30 de noviembre de 2016

La capital del país le apuesta a la implementación de Asociaciones Público-Privadas en Salud

## Bogotá dio el primer paso para la construcción de 6 nuevos hospitales

**Bogotá, diciembre 1 de 2016.** Con éxito terminó el Primer Foro Internacional de Asociaciones Público-Privadas en Salud para Bogotá, realizado bajo el liderazgo de la Secretaría Distrital de Salud con el objetivo principal de presentar los 6 proyectos hospitalarios que tiene previsto desarrollar la administración “Bogotá Mejor para Todos”, como parte del proceso de reorganización y modernización del sector salud de la capital.

Este evento contó con la participación de autoridades nacionales, expertos internacionales, alrededor de 150 inversionistas y 200 empresas provenientes de otros países como Estados Unidos, Canadá, México, Chile, España, Francia, Ecuador, Holanda, Alemania y Argentina, varias de las cuales mostraron interés de inversión; 44 de estas empresas de diseño, construcción, dotación de equipo biomédico y operación clínica tuvieron la oportunidad de presentarse y conocer algunos de los lugares donde el Distrito tiene previsto la construcción de los nuevos hospitales.

De esta manera, Bogotá dio el primer paso para modernizar su oferta pública hospitalaria como parte de la transformación que requiere el sector salud de la ciudad, si se tiene presente, entre otros aspectos, la necesidad de: mejorar la oferta pública de servicios de salud dada la insuficiencia de camas hospitalarias; modernizar la infraestructura que en muchos casos ya cumplió su ciclo de vida útil y requiere nuevas tecnologías, y distribuir esa infraestructura en la geografía local en beneficio de los bogotanos de estratos más bajos, puesto que en la actualidad la oferta de servicios se concentra en el nororiente de la ciudad en oposición al hecho de que el 80% de los afiliados a la seguridad social en salud está en el sur y occidente de la ciudad.

La construcción de estas nuevas unidades de servicio se realizará mediante la modalidad de Asociaciones Público-Privadas (APP) para garantizar que se hagan de una manera rápida y eficiente, entre otros aspectos, teniendo presente que este mecanismo permite desarrollar obras de infraestructura del sector público que demandan fuertes inversiones, con el apoyo de entidades privadas que aportan capital y experiencia, lo que repercute en beneficios como menores costos y tiempos de construcción, en comparación con las obras públicas tradicionales, convirtiéndose así en un instrumento de gestión e innovación, y no simplemente de financiación, tal como lo manifestaron los expertos internacionales presentes en este Foro.

Durante la instalación del evento el 28 de noviembre, el Alcalde Mayor de Bogotá, Enrique Peñalosa, señaló “Existe una necesidad de modernizar y ampliar la oferta pública hospitalaria que tiene un atraso de más de 15 años. Nuestra propuesta es honesta y factible y tenemos la

# Asociaciones Público-Privadas en Salud para Bogotá

Bogotá, pionera en APP en salud | Bogotá, Colombia, 28-30 de noviembre de 2016

voluntad política para lograrlo, aunque sabemos que es un proyecto a largo plazo. Vemos al sector privado como un aliado, queremos que las mejores empresas se interesen en nuestros proyectos, para lograr una administración más eficiente, lo que se traduce en servicios de mayor calidad para los ciudadanos”.

Por su parte el Secretario Distrital de Salud, Luis Gonzalo Morales, manifestó “hay que buscar mejores alternativas para mejorar la salud en una ciudad que lo necesita. Los seis nuevos hospitales deben entrar dentro del esquema de la red integrada de servicios de salud, es decir que van a especializar sus servicios para no competir entre ellos, por ejemplo. La participación del sector privado debe generar un diferencial notable en la prestación del servicio de salud, necesitamos hacer una operación más equilibrada de estas instituciones, que cabe señalar van a seguir siendo públicas, porque continuaremos siendo garantes de la prestación del servicio”.

Esta iniciativa distrital cuenta con el apoyo del Gobierno Nacional, tal como lo expresaron autoridades del sector, es el caso del Ministro de Salud y Protección Social, Alejandro Gaviria, “Este tipo de alianzas son fundamentales para el Ministerio porque no representan retos sólo en infraestructura sino en operación, al permitir administrar de manera diferente y más eficiente los hospitales, conscientes de que el país tiene y necesita superar 3 retos importantes en materia de salud: déficit de camas, déficit de recursos económicos y déficit de recursos gerenciales o administrativos. Necesitamos trabajar de manera articulada y decisiva para superar las deficiencias que tenemos y lograr un sistema de salud consistente y estable”.

El primer Foro Internacional de Asociaciones Público-Privadas en Salud contó con la participación de más de 400 personas, quienes tuvieron la oportunidad de aprender de la experiencia internacional y participar en un espacio de discusión sobre el tema, así como con el apoyo de la Financiera de Desarrollo Nacional, Invest in Bogotá y el Clúster de Salud de Bogotá, liderado por la Cámara de Comercio de Bogotá, aliados estratégicos en este ambicioso proyecto que coinciden en calificarlo como importante por sus características e impacto directo en la ciudad. “Las APP en salud son una alternativa comercialmente atractiva y sostenible para empresas extranjeras y contribuyen a la competitividad y economía de la ciudad. Buscamos atraer compañías internacionales pioneras en sus campos para que sean parte de estos proyectos”, señaló Juan Gabriel Pérez, director ejecutivo de Invest in Bogotá, la agencia público - privada que promueve la inversión extranjera en la capital del país.

## Los 6 proyectos hospitalarios para Bogotá:

- **Nuevos Hospitales Materno Infantil y Santa Clara**  
Pertenece a la Subred Integrada de Servicios de Salud Centro Oriente. Estarán ubicados en el complejo hospitalario San Juan de Dios y aportarán 347 y 400 camas respectivamente. Se reactivarán estos dos hospitales en el centro de la ciudad a partir de la reposición de la infraestructura existente.
- **Nuevo Hospital Simón Bolívar**

# Asociaciones Público-Privadas en Salud para Bogotá

Bogotá, pionera en APP en salud | Bogotá, Colombia, 28-30 de noviembre de 2016

Pertenecerá a la Subred Integrada de Servicios de Salud Norte. Aportaría 450 camas. Se cuenta con dos opciones de predio para este nuevo hospital, con ubicaciones privilegiadas cerca de la autopista Norte y las avenidas 170, El Polo, carreras novenas y séptima.

- **Nuevo Hospital Bosa**

Pertenecerá a la Subred Integrada de Servicios de Salud Sur Occidente. Aportaría 250 camas. El predio para este nuevo hospital queda cerca de la avenida Ciudad de Cali. En el plan vial se encuentran la futura primera línea del metro y la avenida Longitudinal de Occidente, aspecto que le brinda al proyecto muy buenas condiciones de acceso si se tiene presente que la oferta de servicios de Bosa se encuentra concentrada en el sector más antiguo de la localidad, entre la autopista Sur y el río Tunjuelito, con problemas de accesibilidad.

- **Nuevo Hospital de Usme**

Pertenecerá a la Subred Integrada de Servicios de Salud Sur. Aportaría 250 camas. En la actualidad la localidad de Usme no cuenta con un servicio de alta o mediana complejidad. Las opciones de localización están determinadas por la influencia directa o cercana de las avenidas Caracas y Boyacá y de la autopista al Llano.

- **Nuevo Hospital La Felicidad**

Pertenecerá a la Subred Integrada de Servicios de Salud Sur Occidente. Aportaría 300 camas. Estará ubicado en uno de los principales centros de desarrollo de la capital, conectado hacia el centro por las calles 13 y 26 y por la avenida La Esperanza, y hacia el norte por las avenidas Boyacá y Ciudad de Cali.

### Características generales:

- Los seis proyectos corresponden a nuevas edificaciones (los 3 primeros van a reemplazar hospitales ya existentes).
- Prestarán servicios ambulatorios especializados, de hospitalización, quirúrgicos, de mediana y alta complejidad, entre otros.
- Le aportarán a la ciudad alrededor de 1.200 camas nuevas y mejoraremos 800.
- Beneficiarán principalmente a más de 1 millón 200 mil habitantes de la ciudad, afiliados al régimen subsidiado
- Se ubicarán en lugares estratégicos de la ciudad a partir del análisis de la oferta de servicios actual, las necesidades de la comunidad y el proyecto urbanístico de ciudad.
- Se desarrollarán a través de la modalidad de Asociaciones Público-Privadas en Salud, con el fin de garantizar que se hagan de una manera rápida y eficiente, entre otros aspectos.
- Este tipo de proyectos comprenden 3 fases: construcción de la edificación, dotación y prestación del servicio; y hacen un manejo transparente de los recursos al contar con diversas formas de control ciudadano y estatal.